
1 

 

議會文件 80/2015 號  

（於 9 月 17 日會議討論）  

 

 

南區區議會  

 

上次會議續議事項  

 

目的  

 

本文件旨在告知各議員，南區區議會於 2015 年 7 月 16 日舉行的

第二十三次會議上討論的主要事項及最新情況。  

 

 

主要事項  

 

路政署署長與南區區議會議員會面  

 

2. 路政署署長簡介路政署的組織架構及署方的工作，包括南港島線

（東段）及南港島線（西段）的發展、港鐵金鐘站擴建工程、港鐵海洋公

園站及黃竹坑站的建造工程、「人人暢道通行」計劃、原有計劃及擴展計

劃中三個優先項目的最新進展等。     

 

3. 有議員就路政署的書面回覆作出跟進，並就各個鐵路工程進展及

「人人暢道通行」計劃下的工程項目提出意見及查詢。路政署署長備悉議

員的意見並表示會與相關部門跟進，探討改善方案。此外，有議員反映

署方修復路面的重鋪工程質素及安排未如理想，因此希望署方能在物料

及工程安排上加以改善。路政署署長解釋現時有制度監管承辦商的工程

質素。    

 

4. 有議員要求實地視察港鐵黃竹坑站公共交通交匯處的工程，促請

路政署作出安排。路政署署長解釋因該處仍是正在動工的地盤範圍，如

安排議員到現場視察，香港鐵路有限公司（下稱「港鐵公司」）須於當天

暫停工程，或會對工程進度造成影響。經雙方協調後，港鐵公司表示可

於 2015 年 8 月安排議員實地視察。  

 

（會後補註：  南區區議會已於 2015 年 8 月 20 日到黃竹坑站公共交通交

匯處進行實地視察。）  
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5. 多位議員對連接鴨脷洲邨與海怡半島站 A出口的行人天橋升降機

未有設置空調系統表示關注，認為升降機內的溫度高且焗促，對使用升

降機的居民造成直接影響，故要求署方正視及盡快進行改善措施；路政

署署長表示將於會後與港鐵公司作出跟進。   

 

關注南區安老院舍的營運與監管情況   

 

6. 是項議程由朱立威先生、麥謝巧玲女士 MH 及楊位款太平紳士

MH 提出。議員對區內安老院的營運與監管情況表示關注，希望社會福

利署（下稱「社署」）能就南區安老院的服務提供相關的參考數據。有議

員表示，一些安老院的環境未如理想或與營運成本及長者護理員人手問

題有關。此外，有議員建議署方可多向安老院推廣「安老院舍服務質素小

組」計劃，以助改善營運質素；同時建議社署轄下的安老院牌照事務處加

強巡查，使長者護理員有所警惕。   

 

7. 社署代表回應表示，勞工及福利局局長與社署署長已承諾會檢討

對安老院舍的發牌及巡查制度，以及聽取各區區議會及市民的建議，以

作考慮與檢討。在現有的《安老院條例》下，安老院須配合多方面的要求

才能獲得發牌，而條例亦賦予社署巡查安老院（包括津助及私營院舍）的

權力，從而監察安老院所提供的服務質素。人手方面，署方簡介現時有

關引入及培訓長者護理員的安排與計劃。最後，署方表示在過往兩年，

沒有南區安老院被檢控的紀錄。  

 

瑪麗醫院重建計劃進度報告  

 

8. 醫院管理局代表報告瑪麗醫院重建計劃中的第一階段高級職員宿

舍改建工程的進度及第二階段興建新大樓的籌備工作。  

 

9. 議員就改建工程中的泊車安排、院方因應 2015 年 6 月於醫院附

近發生交通意外作出的改善措施及新大樓的配套設施等事宜提出意見及

查詢，醫院管理局代表備悉議員的意見及回應查詢。  

 

南港島線（東段）項目的最新進展  

 

10. 港鐵公司代表簡介建造工程進度、臨時交通管理措施、爆破工程

及社區聯絡活動。  
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11. 議員就南港島線（東段）工程進度、交還工地的時間表、港鐵路

軌造成的反光問題、南堤綠徑的衞生問題及港鐵站設施等事宜提出意見

及查詢。港鐵公司、運輸署及路政署代表備悉議員的意見及回應查詢。  

 

南區區議會撥款申請： 2015-16 年度節慶燈飾   

 

12. 區議會通過撥款 80 萬元以於 2015 年 12 月中旬至 2016 年 2 月中

旬在區內設置節慶燈飾，並支持載於議會文件 66/2015 號第 4段的建議。  

 

南區區議會撥款申請：創意展藝坊 2016 

 

13. 區議會通過撥款 25 萬元予南區青少年及社區工作服務單位聯

席，並預支一半撥款，以舉辦「創意展藝坊 2016」。  

 

南區區議會撥款申請：製作 2016 年月曆及新春宣傳品  

 

14. 區議會通過撥款 357,000 元，以製作 2016 年「福」字月曆、揮春

及利是封。區議會同時通過按照往年的尺寸及紙質訂造新春宣傳品；以

及授權社區事務及旅遊發展委員會的正、副主席就款式及其他相關安排

作出最後決定。秘書處會跟進相關採購程序。  

 

（會後補註：  秘書處已於 2015 年 8 月 20 日開展採購程序，發信邀請承

辦商提供報價。）  

 

 

徵詢意見  

 

15. 請議員備悉本文件內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2015 年 9 月  


